

There are no translations available.

Circular 766 -2019

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 10 de septiembre 2019.

Secretaría del Trabajo llama a acabar con subcontratación abusiva. (Karen Guzmán)-Es preciso que en el país se acabe con la subcontratación abusiva, señaló la secretaria de Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde. Al término de su participación en el foro Expansión Summit, Transformación Inteligente, la titular de la dependencia habló sobre la propuesta de retener el IVA en esquemas de subcontratación. "Hoy en día vemos modelos a través de los cuales se ha abusado de este mecanismo para precarizar el empleo y no cubrir con las obligaciones mínimas de los empleadores", afirmó. Dijo que es preciso acabar con estos modelos de trabajo, para lo que se está trabajando desde aristas en la Secretaría del Trabajo, la Procuraduría Fiscal, el SAT y el y el IMSS. "Estos esquemas no nos han ayudado porque no solamente es un tema fiscal, es a un tema del propio seguro social pero sobre todo de los trabajador

Prevén continuar con programa de Jóvenes Construyendo el Futuro. El presupuesto de 28 mil 756 millones de pesos asignado a la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) es suficiente para continuar con el programa social Jóvenes Construyendo el Futuro, enfatizó Luisa María Alcalde Luján, titular de la dependencia. En breve entrevista con medios, Alcalde Luján aseguró que los recursos asignados son suficientes para continuar en 2020 con dicho programa. Incluso, aseguró que se podrían incorporar un millón de jóvenes más. "La idea es que podamos seguir incorporando jóvenes. Recordemos que desde un inicio se asignó un presupuesto que después se ajustó; todo esto se platicó con la Secretaría de Hacienda", resaltó. De manera paralela, destacó que el programa social es una prioridad del Gobierno. Bajo este contexto, apuntó que los presupuestos deben de atender la realidad. Por otro lado, la secretaria del Trabajo mencionó que ante los retos tecnológicos que enfrenta la generación de empleo se está buscando que en los próximos meses la conectividad llegue a todo el país, principalmente en las zonas rurales. "Se generarán otro tipo de empleos, por lo cual es importante profesionalizar los esquemas bajo un modelo en el que se puedan ir certificado en este tipo de profesiones en la que tendrán mucha oportunidad a futuro", subrayó la funcionaria. (Sol de México)

<https://www.24-horas.mx/2019/09/10/preven-continuar-con-programa-de-jovenes-construyendo-el-futuro/>

Crecerá burocracia en 2020, gobierno federal operará con 19,700 plazas más. El gobierno federal incrementará la burocracia en 2020, pasará de operar con un millón 407,430 puestos de trabajo a un millón 427,193. Es decir, tendrá 19,763 servidores públicos más que en 2019, de acuerdo con el analítico de plazas del Paquete Económico 2020. La Secretaría de la Función Pública (SFP), la Guardia Nacional y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) impulsan este aumento. La estructura del Paquete Económico 2020 refleja ya la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal impulsada por el nuevo gobierno y que se promulgó a finales de noviembre del 2018, en la que se reestructuraron internamente las dependencias federales y se eliminó el cargo de Oficial Mayor. En el aumento de plazas proyectado para el próximo año, la SFP es la dependencia más favorecida, porque su número de servidores públicos pasará de 1,561 a 2,352, un aumento del 50% en su estructura. Crecerá el número de subdirectores de área, jefes de departamento y personal de enlace. A su vez, entre las entidades de control directo del gobierno, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) destaca por el aumento de 10,794 plazas de trabajo para el 2020, la mayoría de ellas para doctores y enfermeras. En la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Marina (Semar) también crecerá el número de puestos de trabajo. Mientras que a la nueva Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana se le asignaron 68,376 plazas para absorber las funciones de seguridad y protección civil que antes tenía la Secretaría de Gobernación (Segob), la dependencia con la reducción más grande. Pese a que el gobierno federal redujo la burocracia en 25 dependencias, el siguiente año el número de servidores públicos total aumentará por las plazas creadas para la Guardia Nacional, la duplicación de puestos en la Función Pública y el crecimiento de la nómina de personal médico en el IMSS y, en menor cantidad, por la puesta en marcha de nuevas dependencias como el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y el Organismo para la Mejora Continua de la Educación. En el analítico de plazas también destacan rubros que quedaron intactos en sus puestos de trabajo como Notimex con 328 plazas y el Sistema Público de Radiodifusión que conservará sus tres puestos de trabajo. En contraste, las dependencias con el mayor número de reducciones, además de la Segob, son las secretarías de Bienestar, de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) y de Hacienda y Crédito Público (SHCP). (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/crecera-burocracia-en-2020-gobierno-federal-operara-con-9000-plazas-mas/2019/09/>

Presupuestan 500 millones de pesos para implementar la reforma laboral. El gobierno federal presupuestó casi 500 millones de pesos para poner en marcha el próximo año la primera fase de la reforma laboral. De esa partida, 375 millones serán para la creación de 20 tribunales de justicia del trabajo. Para la instalación del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral (CFCRL), el cual por ley tiene que crearse a finales de este año, se planea gastar 105 millones de pesos. La instauración de esos tribunales y del CFCRL supondrá la

desaparición gradual de las actuales juntas de conciliación y arbitraje. En la exposición de motivos del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2020, el Ejecutivo Federal subraya que la reforma del trabajo es “un elemento clave en la política económica del país”. Es así, ya que fue una condición de los gobiernos de Canadá y Estados Unidos para negociar el acuerdo comercial entre los tres países, el T-MEC. Desde 2017, con la reforma a la Constitución, diputados y senadores acordaron un nuevo modelo de justicia laboral. Convinieron eliminar las juntas de conciliación y arbitraje, que dependían del Poder Ejecutivo, y sustituirlas por tribunales laborales, que ahora pertenecerán al Poder Judicial. En el primer semestre del 2019 el Congreso de la Unión reformó la Ley Federal del Trabajo en materia de justicia laboral y democracia sindical y, con ello, fijó funciones y plazos de inicio para los nuevos órganos. Así en dos años habrá dos instancias independientes para resolver los conflictos del trabajo. (Economista)<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/presupuestan-500-millones-de-pesos-para-implementar-la-reforma-laboral/2019/09/>

Registra IMSS afiliación de 0.28% de trabajadoras del hogar. El programa piloto de personas trabajadoras del hogar acumuló en sus primeros cuatro meses-de abril a julio- sólo 6 mil 631 afiliados a nivel nacional. De acuerdo con datos otorgados vía Transparencia por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a Publimetro, el número de personas afiliadas representa el 0.28% de la población objetivo que es de 2 millones 294 mil trabajadoras. El programa piloto arrancó el pasado 1 de abril y su objetivo es garantizar el acceso a la seguridad social a las personas trabajadoras del hogar, en igualdad de condiciones que el resto de las trabajadoras. De acuerdo con el perfil de las personas aseguradas hasta julio de 2019, 51.07% de las aseguradas tiene más de 50 años (3 mil 387); 36.11% tienen entre 31 y 50 años (2 mil 395), y sólo 12.8% tienen menos de 30 años (849 personas). El programa piloto tiene hasta septiembre de 2020 para comprobar su viabilidad; sin embargo, en los primeros cuatro meses marcó una tendencia lenta en el número de sus asegurados. (Publimetro) <https://www.publimetro.com.mx/mx/nacional/2019/09/09/registra-imss-afiliacion-0-28-trabajadoras-domesticas.html>

La Gran Carpa. Malabarista. Beneficiarios del programa federal Jóvenes construyendo el futuro protestaron en las calles y carreteras de Morelos porque descubrieron irregularidades en sus pagos. Los inconformes manifestaron a través de mantas que ha habido corrupción con los recursos. De acuerdo con medios locales, suman casi 1,000 los afectados, quienes tenían contemplado laborar en varias empresas, de las cuales fueron dados de baja, debido a que éstas, supuestamente, ya no entrarían en el mencionado programa.. (Economista) <https://www.economista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20190910-0013.html>